



Ricardo Celis dice que dio “vuelta la página” por caso PPD “No me cambio de vereda; soy del PL y apoyaré a candidatos de pensamiento de centroizquierda”

Por Héctor Cárcamo Millar

“No hay generación de nuevos políticos en la centro izquierda” señala el médico Ricardo Celis Araya, que en las elecciones de 2017 fue electo diputado -cargo que asumió en marzo de 2018- como militante del Partido Por la Democracia (PPD), hasta el 2021, cuando no pudo postular a la reelección por una mala inscripción de su partido, situación que en esa oportunidad calificó como “asesinato político” a su persona.

Hoy, Ricardo Patricio Celis Araya (Valparaíso, 11 de julio de 1955) está dedicado al ejercicio de su profesión en el sistema público, ejerce como médico ginecólogo en el Hospital Hernán Henríquez Aravena, también es profesor asistente en la Universidad de la Frontera y atiende en su consulta privada, señala que su interés por la política sigue tan vigente como siempre, pero desde una vereda diferente: el Partido Liberal.

“Tomé la decisión de ingresar al Partido Liberal porque me interpreta y respeta mi concepción política, social (...) para nada he recibido algún tipo de indicaciones que vayan en contra de mi concepción política y social”.

En las elecciones parlamentarias de 2017 fue elegido diputado del PPD representando al 23º Distrito (Carahue, Cholchol, Cunco, Curarrehue, Freire, Gorbea, Loncoche, Nueva Imperial, Padre Las Casas, Pitrufquén, Pucón, Saavedra, Temuco, Teodoro Schmidt, Toltén, Villarrica), IX Región de La Araucanía, período 2018-2022. Obtuvo 16.319 votos correspondientes a un 7,27% del total de sufragios válidamente emitidos.

DESDE 2000 HASTA EL 2024

Según datos de bcn.cl, comenzó su carrera política en el gobierno de Ricardo Lagos Escobar. Entre 2000 y 2003 se desempeñó como Director del Servicio de Salud Araucanía Sur.

“Adscribo en la centroizquierda, no tengo intenciones por cruzar de vereda porque no comparto los valores de la centro-derecha. Mi compromiso son los valores, solidaridad y respeto a las libertades personales y la equidad”. “Tomé la decisión de ingresar al Partido Liberal porque me interpreta y respeta mi concepción política, social (...) para nada he recibido algún tipo de indicaciones que vayan en contra de mi conciencia política y social”. “Tengo una gran opinión del Presidente Boric, decidí apoyar su candidatura, tengo confianza en él”. Sin embargo, reconoce que la gestión del ejecutivo ha sufrido contratiempos “por errores propios y de la derecha”.



Celis conversó con Tiempo21 y sostuvo que,
 “tomé la decisión de ingresar al Partido Liberal porque me interpreta y respeta mi concepción política, social”

Entre el 7 de abril de 2003 y el 11 de marzo de 2006 fue intendente de la Región de La Araucanía.

En las elecciones municipales de 2008 fue candidato a alcalde por Temuco, obteniendo 35.695 votos equivalentes al 41,03% de los sufragios, sin lograr ser electo.

Fue electo concejal por Temuco en las elecciones municipales de 2012, obteniendo la primera mayoría comunal, con 13.248 votos que equivalen al 54,78% del total.

En las elecciones parlamentarias de 2017 fue

electo diputado en la lista La Fuerza de la Mayoría por el Partido por la Democracia, representando al 23er Distrito.

¿POR QUÉ EL PARTIDO LIBERAL?

“Creado el 26 de enero del año 2013, el Partido Liberal de Chile es un partido político que se inscribe en el espectro del liberalismo igualitario, liberalismo progresista y socio-liberalismo. Es un partido de centro en el escenario nacional de Chile, tiene como principios ideológicos la

descentralización y promoción de las regiones, el laicismo, el federalismo y el ecologismo”, dice la historia señalada en el sitio de ese partido, que ya cumplió 10 años.

Acerca de su ingreso al Partido Liberal, señala que en la cámara baja sostuvo contactos con diputados de ese partido en diversos temas propios de la legislación. “Para nada el Partido Liberal (PL) me ha puesto trabas a mi pensamiento social y político, por el contrario, es un partido libertario y democrático. Por el contrario. Hay una materia

sumamente importante para mí: nadie en ese partido tiene algún comportamiento crítico por falta a la probidad, eso para mí es un tema central. La política tiene que dar muestras intensas de probidad y eso el PL lo tiene”.

Para el ex diputado, vienen meses de mucha actividad política. “Trabajaré y apoyaré a los candidatos del PL en las elecciones municipales (9 de junio) y de gobernador regional (27 de octubre y eventual segunda vuelta)”. Afirmó que su propósito es “apoyar a los candidatos a concejales, alcaldes y de gobernador regional que el partido decida. Ese es mi compromiso”.

Sin embargo, señala que no solo está dispuesto a apoyar a los candidatos del PL, sino que dice como me declaro de pensamiento de centroizquierda, “estoy dispuesto a apoyar a cualquier candidato de pensamiento de centroizquierda en las próximas elecciones municipales”.

“NO SÉ A QUÉ SERÉ CANDIDATO”

Respecto a su decisión a una eventual postulación a un cargo de elección popular, Ricardo Celis afirmó que aún no lo tiene decidido, pero no niega su interés por ser candidato al Congreso Nacional. Consultado a qué cargo parlamentario postulará, dice que “no lo tengo decidido no sé a qué, pero siento que los nuevos líderes” –jóvenes- “les falta dar una pelea más decidida por la región. Creo que hice bien en mi trabajo territorial (...) lo más relevante –destaca- es que en mi período en la cámara baja vivimos tiempos muy convulsos en lo social y político”.

Para Ricardo Celis, es fundamental señalar que su pensamiento social y político no se ha movido ni un centímetro de su declaración de principios de toda su vida: “Adscribo en la centroizquierda, no tengo intenciones por cruzar de vereda porque no comparto los

Segue en pág. 7



También agregó que el gran problema de la sociedad nacional y regional, "la desigualdad".

valores de la centro-derecha. Mi compromiso son los valores, solidaridad y respeto a las libertades personales y la equidad". Agregó que el gran problema de la sociedad nacional y regional, "la desigualdad".

APOYO AL PRESIDENTE BORIC

"Tengo una gran opinión del Presidente Boric, decidí apoyar en su candidatura, tengo confianza en él", dice a Tiempo21 ante una consulta por la gestión presidencial. Sin embargo, reconoce que la gestión del ejecutivo ha sufrido contratiempos "por tres razones: los múltiples errores no forzados; la derecha ha sido malintencionada con el Presidente Boric, se ha opuesto a reforma tributaria y a nueva ley de pensiones, entre otros, yo no adscribo a ese mundo. (el problema) es que el Presidente Boric no cuenta con mayoría parlamentaria".

En esta materia, se le consultó por su ex compañero de partido, el ex senador PPD, Eugenio Tuma quien no apoyó el gobierno de Boric -y con quien mantuvo fuertes discrepancias al interior de ese partido y que luego se inscribió en febrero del 2002 en Amarillos Por Chile- Ricardo Celis dijo "no me gustan las críticas personales". Y agregó "hay decisiones por razones circunstanciales". No obstante, dijo que en el caso del ex senador "nada que ver con el Tuma que conocimos".

Tuma decidió no apoyar al gobierno de Gabriel Boric y luego de un tiempo de su renuncia al PPD, se inscribió en el Partido Amarillos Por Chile, tienda que fue reconocida por el Servel como partido político por el Servel el 29 de junio de 2023. "En todo caso, yo di vuelta la hoja de la decisión del PPD y el Servel (que no lo inscribieron como candidato a la reelección el 3 de septiembre de 2021).

Pero Celis, no se olvida del PPD. Reconoce que "tengo grandes amigos en el PPD, con muchos tengo una relación personal, nunca he abandonado la política, con ellos y muchos otros tengo una relación de sinceridad aun políticamente diferentes porque nunca pregunto a nadie su opción política. Eso la gente lo valora". **T21**